
平成 28年 10月 東御市教育委員会 定例会会議録 

１ 日 時 

    平成 28年（2016年）10月 24日（月） 午前９時 30分から午前 10時 15分まで 

２ 場 所 

    田中小学校 視聴覚室 

３ 議 題 

 

（１） 協議（審議・検討） 

議案第 11号 就学援助費及び就学奨励費給付要綱の改正について 

 

 

（２） 報告 

ア 教育課 

  （ア） いじめ、不登校の状況等について 

 

  （イ） 給食表彰について 

 

  （ウ） 北御牧給食センター建設補助金について 

 

  （エ） ユメセン、村田製作所について 

 

 

イ 生涯学習課 

  （ア）雷電為右ヱ門生誕 250周年記念事業について 

 

 

 

 

 

 

 



４ 出席者 

○教育長              牛 山 廣 司 

○委 員 

     教育長職務代理者   下 村 征 子 

     委          員   小 林 経 明 

     委          員   小 林 利 佳 

     委          員   直 井 良 一 

 

 

○その他 

     清水教育次長、小林教育課長、勝山生涯学習課長 

武田学校教育係長、柳橋青少年教育係長 

     小山指導主事、畑田指導主事 
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会議録 

清水教育次長 

本日は、田中小学校の参観をしていただきました。 

ただいまから、10月定例教育委員会を始めます。教育長からごあいさつをお願いいたします。 

 

牛山教育長 

年度も後半を迎えるにあたり、学校教育、青少年育成、生涯学習、文化財或いは、ｽﾎﾟｰﾂ活動

等、本年度の成果と反省をもとに次年度の新たな施策、見通しを持たなければなりません。29 年

度の予算についても編成作業が進んでいます。現場の状況を把握し、確かな情報を捉えて、構想

して行かなくてはならないと思っています。そうした中で、長期的な展望に立っての議論も必要に

思います。たとえば、更なる一貫教育のあり方、ICT 教育、学力、体力の向上について、アクティブ

ラーニング、英語や道徳教育の教科化、不登校の改善に向けた更なる取り組み等、懇談会で話

題にしていきたいと思います。 

先に、ノーベル医学生理学賞を受章した大隅良典先生が、いくつかのメディアの取材に対して、

こんなことを言っていました。「社会の基礎となるべく教育をないがしろにして、私たちの未来はな

い。」「短期的な利得にとらわれずに、心理への憧れを育てる息の長い視野を持たなくてはならな

い。」このような事を心におきながら、次年度、或いは長期のことについて、お互いに意見を交わし

て参りたいと思います。 

今日は田中小学校を参観しましたので、校長先生と懇談をする予定です。現状の把握に繋げ

ていきたいと思います。よろしくお願いします。 

 

清水教育次長 

ありがとうございました。それでは議題につきまして、教育長の進行でお願いいたします。 

 

牛山教育長 

はい。それでは議題 （１）協議（審議・検討）に入ります。 

議案第 11号 就学援助費及び就学奨励費給付要綱の改正についてお願いします。 

 

武田学校教育係長 

就学援助費及び就学奨励費給付要綱の改正について説明します。 

東御市就学援助費及び就学奨励費給付要綱新旧対照表 

就学援助申請書 

就学援助申請書（入学準備費）  資料説明 
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牛山教育長 

入学準備品等について、前回ご報告してあるように、議会を経て、具他的に今日の改正の提案

です。議案第 11号 就学援助費及び就学奨励費給付要綱の改正について原案のとおり決定した

いと思いますが、ご意見等ございますでしょうか。 

 

全委員 

異議なし。 

 

牛山教育長 

議案第 11号 就学援助費及び就学奨励費給付要綱の改正について決定とします。 

続いて（２） 報告 ア教育課（ア）いじめ、不登校の状況等について願いします。 

 

小山指導主事 

（ア）いじめ、不登校の状況等について 

平成 28年度不登校数月別推移（９月） 

不登校児童生徒の状況 

いじめ・いじめと思われる把握件数 集計表（９月）について説明します。 

 

牛山教育長 

（イ）給食表彰について 

（ウ）北御牧給食センター建設補助金について 

（エ）ユメセン、村田製作所についてお願いします。 

 

武田学校教育係長 

（イ）給食表彰について 

（ウ）北御牧給食センター建設補助金についてですが、順番を入れ替えて先に（ウ）からご説明

します。 

信濃毎日新聞 掲載  

「給食施設４．３億円過大受給 国交付金 県内４市町村含め（検査院調査）」 

児童・生徒数に応じて交付金の算定対象となる「基準面積」を超えた面積を含めて建設費算出

により過大受給した経過報告をします。北御牧学校給食センター 約 1,800万円返還 

 

牛山教育長 

質問ありますか。 
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直井委員 

最終的には国へ返さなければならなのですか。文科省は「自治体には分かりやすく説明し、円

滑に執行できるように工夫したい」と記載されています。 

 

清水教育次長 

文科省の支持に従い受給しましたが、検査調査員により指摘を受け結果的には過大支給につ

いては 12月補正をして、返還する予定です。 

 

武田学校教育係長 

まだ会計検査を受けていない自治体はこれから指摘され返すようになるので、更に増えると思

います。 

 

直井委員 

過大申請をしたわけではないので釈明説明は要らないと思います。 

 

武田学校教育係長 

（イ）給食表彰について説明します。 

学校給食関係表彰 

平成 28年度学校給食表彰（文部科学大臣表彰） 東部中学校 

11月 10日 表彰式 

第 11回全国学校給食甲子園「地区代表表彰」 東部中学校 

10月 15日表彰式 

平成 28年度長野県学校給食優良学校等表彰 田中小学校 

10月 18日表彰式 

 

つづきまして、（エ）ユメセン、村田製作所について説明します。 

ユメセンにつきましては 

「夢の教室」 日本サッカー協会主催 

夢先生プロフィール「山本 隆弘」 

夢の教室タイムスケジュール 

11月 10日 祢津小学校 5年生 

11月 11日 田中小学校 5年生 資料説明 

 

村田製作所につきましては、京都に本社を置く電子部品製造、販売を行う企業で自転車型ロボ

ット ムラタセイサク君 ムラタセイコちゃんにより出前講座の授業実施 
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 9月 21日 和小学校 

 9月 23日 滋野小学校 

 10月 25日 北御牧小学校 

 

牛山教育長 

ユメセン、村田製作所については、キャリア教育の一環でなされているもので、こうした取り組

みについて地域と共に今後とも実践して欲しいと思います。 

つづいて イ 生涯学習課 （ア）雷電為右ヱ門生誕 250周年記念事業についてお願いします。 

 

勝山生涯学習課長 

（ア）雷電為右ヱ門生誕 250周年記念事業について説明します。 

天下無双力士雷電為右ヱ門生誕 250周年記念事業実行委員会 

記念事業 

パンフレット作成 

記念式典 

道の駅子ども相撲大会（第 10回雷電まつり） 

雷電史跡めぐり 

雷電まつり 

雷電企画展 

市民周知 

教育普及 

雷電講演会・シンポジウム 

市外発信   

 

関連事業、関連課題  資料説明。 

 

小林利佳委員 

予算はどの位ですか 

 

勝山生涯学習課長 

120万円の予定です。 講演会、パンフレット作成代を含んでいます。 

 

直井委員 

少ないと思います。 
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清水教育次長 

平成 28年度の予算です。 

 

勝山生涯学習課長 

平成 29年度の予算は 370万円ほど要望する予定です。 

 

小林経明委員 

ピークはどこへもって行きますか。 

 

勝山生涯学習課長 

1月の記念式典、9月頃の企画展です。 

 

小林経明委員 

小学生、市民を巻き込んでピークをもっていくという予定ですね。 

 

勝山生涯学習課長 

商工会青年部により、雷電似顔絵コンクールを子ども達で行い、優秀作をプリントした雷電法被

を作成し、それを着て雷電まつりで踊る等予定しています。 

 

小林経明委員 

雷電まつりにピークを持っていくのですか。 

 

清水教育次長 

雷電企画展の７月 29日から９月 17日の期間中に、併せて雷電まつりを行います。 

 

小林経明委員 

雷電まつりがピークですね。 

 

清水教育次長 

市では、周年事業として１年間、今年の年末から来年の秋にかけて行事を行いますが、花火の

ようにどんと上がって終わりにならないようにしてほしいという思いがあり、生誕 250年の記念事業

を契機に今後はより深めて続けてほしいという実行委員の皆さんの願いがあります。可能かどう

か分かりませんが今後、大相撲の雷電場所や夢のある話ですが大河ドラマ大の招聘ができれば

と考えるところであります。 
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下村委員 

雷電企画展における、企画費増額の 100 万円うち、50 万円の守刀について説明をお願いしま

す。また、保管場所はどこでしょうか。 

 

勝山生涯学習課長 

松江市に保管されています。雷電の脇差しですが、運搬、保険等の費用で、現在、交渉中で

す。 

 

清水教育次長 

鉄の展示館にも展示してあります。刀につきましては、人間国宝とアプローチしている宮入刀匠

がいらっしゃいますので、雷電の脇差しと刀とのつながりの意味でも是非お借りしたいということで

す。 

教育普及においては、山浦真雄・清磨刀匠兄弟も雷電に次いで有名であります。宮入刀匠と合

わせて市民の皆さんが知る良い機会になればと思います。 

 

下村委員 

是非、教育普及のためにやっていただきたいと思います。 

 

清水教育次長 

相撲を通じて江戸の文化や、日本古来の生活文化などを企画展でお知らせしながら、また学ん

でいくことができればとてもよいかと思います。 

 

牛山教育長 

本日の議題は以上です。10月定例教育委員会を閉じさせていただきます。 


